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C06
今日潍坊

10日，在潍坊火车站一家快餐店内，记
者点了一份牛肉面。服务员将面端到桌上
时，交给记者一张写有“酒水单”字样的小
票，正面上有品名、数量、单价、金额填写
项。然而，却没有填写任何的内容，只有小
票反面写着“2-3牛拉/份”。

结账时，店内老板告诉记者，一份牛肉
拉面25元。记者表示，价格太贵了，一般店
面，这种拉面在7元左右。老板称，店里有标
注，并指向东侧墙上最北面的一个角落。

记者这才注意到，店内东侧上贴有各
种菜品的价目表，包括米线、火烧、炒菜等，
都用大图标注。记者发现，店内的大多数菜
品高出一般价格很多，不少菜品超出一般
价格的2-3倍。记者点的这份“红烧牛肉
面”，在最北边的位置上，非常不显眼，与一
些炒菜类掺在一起，如果不仔细寻找，并不
容易看到。

据介绍，火车站的这家快餐店，早已被
媒体多次曝光。2012年“十一”期间，潍坊市
12315申诉举报指挥中心曾在一天接到5次
电话投诉该店。另外，潍坊火车站附近的一
些快餐店，也曾因价格过高、标价不透明被
指“宰客”。

10日，记者也来到火车站东侧路段，一些
表面看上去是私家车的车辆停在路边，但有

行人经过时，车主就询问是否搭车。记者询
问，到潍坊学院的价格，一名车主称，“出租车
(正规)打表22，我20送。”记者又询问其他几名
车主，都表示“会比正规出租便宜一些。”

在记者离开时，一名市民向路边一名
“黑出粗”车主询问2路车站牌位置，车主告
诉她“要绕一个圈，5元送过去”。事实上，2路
车站牌就在火车站西侧的路上，步行也就
两三分钟时间。经记者提醒后，该市民才恍
然大悟。

除火车站周边餐馆宰客、黑出租出没
等问题外，正规出租车挑客、拒载也是一个
长久存在的问题。记者尝试在火车站西侧
打车前往泰华，一名出租车司机从东往西
驶来，放慢车速，拉下车窗，当得知记者去
往世纪泰华时，留下一句“不用打车，拐个
弯就到”，随后留下记者加速而去。

1、餐馆：价格虚高

2、黑出租：明目张胆拉客

3、出租车挑客：到泰华不拉，转个弯就到，你自己走吧

记者调查
委员建议

政协委员王道奎：

加强火车站出站口出租车管理

“火车站是一个城市的窗口”，
政协委员王道奎认为火车站及其周边
的文明程度会直接影响人们对潍坊的
印象。

王道奎说，现在火车站出站口拉
客现象极不文明。大量拉客者高举牌子拥
堵在出站口，场面混乱。甚至有拉客者为
争夺乘客大打出手，黑出租、出租车拒载
时有发生。还有一些出租车不打表乱要
价，严重损害了乘客的利益，不管是本地
还是外地乘客对此现象十分反感，出租车
混乱情况不仅对乘客出行造成了极大不
便也给潍坊形象带来负面影响。

王道奎委员认为想要结束这种混乱
状态，管理是关键。王道奎建议有关部门
加强火车站出站口的出租车管理，整顿
秩序，参照其他城市好的管理办法，清
除和处罚黑出租和违规出租车，净化市
场。并安排专人管理火车站出站口出租
车，让出租车排队有序拉客，建立出租
车候车专用通道让乘客有序排队等车
和乘车。出租车管理部门、交警、火车站

要加强协作，为治理火车站出租车规
范管理承担各自责任，为树立好潍坊
市窗口形象尽到力、尽足力。

政协委员赵振玺：

可设立搭乘出租车隔离区

政协委员赵振玺说，火车站是展示一
个城市形象的重要窗口，其环境和秩序的
好坏直接关系到外地客人对潍坊的印象。
同时它也是潍坊市重要的人员、物流集散

地。站前广场周边商场众多，人流、物流频
繁，潍坊市交警和交通部门一直将该地段
作为管理的重点区域，环境和形象较之以
前有了明显改善。

但是在火车站搭乘出租车却是一件
非常麻烦的事情。乘客出站时，缺乏统一
的疏导人员或指示标志，出租车司机下车
等在出站口询问乘客去向，长途上车，短
途拒载的情况时有发生。站点管理人员不
足，导致上下客专用点经常形同虚设，导
致乘客随意穿行出租车道，甚至因争抢车
辆导致纠纷，严重影响交通秩序，极易发
生安全事故。

赵振玺建议，在出站口设置指示标志
并设立专用通道进口，要求出租车驾驶员
严格按站牌上客，并在上客站牌处安排一
至两名交通协管员维持秩序，疏导出租车
下客，引导乘客排队从通道出口上车；

另外，赵振玺说，根据实际情况在站
前广场处增设出租车停靠站，适当分流乘
坐出租车的乘客，缓解因乘客过于集中，
造成无序乘车等交通问题，也可以让火车
站周边交通状况有所改善。

政政协协委委员员赵赵振振玺玺

委员建议

““看看一一座座城城市市的的厚厚度度，，就就去去看看博博物物馆馆；；看看一一座座城城市市的的文文明明程程度度，，那那就就去去看看火火车车
站站。。””两两会会期期间间，，两两名名政政协协委委员员在在联联名名提提交交的的一一份份治治理理整整顿顿火火车车站站环环境境的的提提案案中中，，
以以这这样样一一句句话话开开头头。。

火火车车站站周周边边环环境境，，备备受受两两会会代代表表委委员员关关注注。。然然而而，，潍潍坊坊火火车车站站在在经经过过多多次次治治理理
后后，，尽尽管管周周边边环环境境有有所所改改善善，，但但黑黑出出租租、、出出租租车车挑挑客客等等乱乱象象依依然然比比较较突突出出。。

黑黑租租车车拉拉客客、、出出租租车车挑挑客客

火火火车车车站站站周周周边边边环环环境境境

怎怎怎么么么这这这么么么难难难治治治
本报记者 赵松刚 刘蒙蒙

政协委员冯海强：

成立专门联合执法治理组织

动车和高铁的开通，让潍坊市民出行
更加方便，也增加了火车站的客流量，但
火车站出租车及周边环境却不尽如意。政
协委员冯海强说，看一座城市的厚度，就
去看博物馆，看一座城市的文明程度，那
就去看火车站。

冯海强由于工作原因经常去外地出
差，在冯海强看来，目前火车站出租车管

理混乱，出租车不不打表、多绕路，乱要
价、坑外地客人现象普遍存在。部分出租
车选客、拼客、乱要价，晚间公交车下班
以后，搭出租车难已成为潍坊火车站很严
重的问题。很多出租车拒载近途乘客，旅
客冒着严寒和风雪，只好走出离车站1里多
外的地方才能搭上车。出站口文明程度很
差，接站时乱喊乱叫、乱拉乱拽顾客现象
普遍存在。火车站室外的自动扶梯常年停
开，给携带大宗行李出行的乘客旅行造成
很大的不便。城市导向较差，使初次来潍
坊的客人缺乏导向。

冯海强建议，交通局、执法局、公安
局、城管局等部门成立一个联合执法组
织，统一部署，统一检查、抽查，对出租
车、黑车的恶意拉客、欺客等行为进行严
厉的整治，为旅客创造良好的旅途出行环
境。设立专门的部门管理进出火车站的出
租车，排队随上随走，建议参考上海、济
南等火车站出租车管理的方式，给旅客
创造快捷便利的乘车服务。火车站内部
提升服务管理水平，加大对潍坊的宣传
力度，可用电子屏等形式，播放潍坊的
宣传片等。加大对火车站周围绿色景点
的美化，真正体现潍坊绿化美丽的窗口
作用，让更多的乘客认识、了解、喜欢
潍坊。

政政协协委委员员冯冯海海强强
本本报报记记者者 吴吴凡凡 摄摄

火车站周边乱象不少

政政协协委委员员王王道道奎奎
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